

**Título:** Desarrollo de métodos, modelos y herramientas para la decisión de inversiones productivas en PYMEs.

**Integrantes:** Martínez, Carlos Emilio; SOSA, Daniela Elisabet

**Resumen:** En el transcurso del primer año del proyecto, el equipo ha desarrollado favorablemente las diferentes etapas de la fase de “Trabajo preliminar”, con una performance que permitió alcanzar las metas planteadas en el plan de trabajo, lo cual puede apreciarse en las publicaciones, la producción docente y los resultados en cuanto a vinculación y transferencia generados.

En referencia a las publicaciones, se han enviado tres artículos, de los cuales un paper ha sido enviado a una revista extranjera con referato, mientras que un paper y un review paper fueron enviados a una revista nacional con referato, para su evaluación de cara a su publicación en sus respectivas ediciones de 2015. Se brinda detalle de dichos manuscritos en el punto 5.b) del presente informe y en el ANEXO B “Publicaciones” (versión impresa).

Cabe destacar que en 2014, uno de los integrantes del proyecto representó al equipo en la presentación de una ponencia relacionada con la modelización de variables macro-económicas que influyen sobre los proyectos de inversión, en uno de los eventos científicos de mayor importancia a nivel internacional en el ámbito de la investigación operativa. Por otra parte, el desarrollo de conocimientos generado a través del primer año del proyecto de investigación, ha permitido que sus integrantes mejoren sus producciones a través de la incorporación de la temática investigada en el desarrollo de clases y en el material didáctico obligatorio de diferentes instancias de formación en las cuales se desempeñan como docentes. Se brinda mayor detalle de las mejoras en dicha producción en el punto 5.b) “Producción en docencia”.

Respecto a las funciones de transferencia, ciertos miembros del equipo han participado de la génesis de una nueva Unidad Ejecutora del Departamento de Economía y Administración de la UNQ, la cual desde Noviembre de 2014 brinda asistencia técnica en relación a métodos, técnicas, procesos y actividades involucradas con el planeamiento y la evaluación de proyectos de inversión en PyMEs, así como también la gestión de su financiamiento a través de diferentes instrumentos disponibles para ello. En cuanto a las actividades de vinculación, el equipo de investigación ha participado junto a otras universidades en una convocatoria para generar una red interuniversitaria entre Argentina y Brasil, habiendo obtenido el financiamiento requerido, el cual se ejecutará en el transcurso de 2015.

En cuanto a la conformación del equipo de trabajo del proyecto, como puede apreciarse en el ANEXO A del presente informe, se informan las bajas de tres integrantes (un Investigador y dos Colaboradores externos), la incorporación de una graduada de la UNQ en la función de Investigadora en formación, y la modificación de la función de Co-dirección, siendo asignada a otro Investigador del equipo.

En términos generales, en virtud de los resultados obtenidos en el primer año del proyecto y considerando la re-estructuración del equipo de trabajo para el 2015, se renueva el compromiso de

los participantes para afianzar sus fortalezas y cumplir los objetivos establecidos para el segundo año del proyecto.